

# DANS NOS PAROISSES

## ST.-JACQUES, N.B.

La Toussaint et le Jour des Morts ont été célébrés avec toute la pompe, la solennité et la piété accoutumées. La communion fut célébrée à plus de 600 personnes. L'édifice pour une petite messe d'à peu près 160 familles. Un accident assez sérieux, mais qui aurait pu être encore plus grave, est arrivé, ici, vendredi dernier, quand les chevaux de M. Magloire Bossé furent frappés par l'automobile de M. David Martin de Fort Kent. M. L'automobile fut endommagée et un des chevaux eut une patte cassée et on dut l'abattre quelques instants après l'accident. On assure que la voiture de M. Bossé semblait barer la route mais aussi que l'auto allait à une allure beaucoup trop vite. Heureusement, personne ne fut blessé.

La Co-opérative Commerciale Acadienne, Ltée., de triste mémoire, est destinée à faire de nouveau parler d'elle. Voilà que nos pauvres "dupés" sont menacés d'un mandat de saisie-exécution, s'ils ne paient immédiatement certains montants promis, sous de fausses représentations. Ne les avait-on pas déjà assez "saignés" en leur extorquant les divers montants payés comptant. Une seule des promesses faites par le sinistre agent Quellet a-t-elle été remplie? La justice promise par le Président a-t-elle été rendue? Nous avons la correspondance échangée à ce sujet et nous la publions bientôt, si on persiste à persécuter nos gens, afin de donner une idée de cette fameuse société d'aventuriers sans scrupule.

On assure que "La Petite Cour" de St-Jacques—of course— a collecté en amende, pour infractions à la loi des ligueurs, du 15 au 31 d'octobre, la jolie somme de \$1250.00 qui a été envoyée au Trésorier Provincial.—Et Auteur dit que ce n'est que le commencement.

Dimanche dernier après la messe, Messieurs le Président et la secrétaire de la Société l'Assomption, procédèrent à l'initiation de 9 nouveaux bénéficiaires. Bon nombre d'autres attendent leur tour avec impatience, mais le retour de leur examen médical n'a pas encore été reçu. Qu'ils ne se découragent pas. Ils ne perdent rien en attendant; au contraire ils gagneraient beaucoup en recrutant chacun un nouvel aspirant.

Le téléphone est une invention bien utile et qui rend des services inappréciables quelquefois,

mais qui est la cause d'ennuis, assez souvent. Etre réveillé à deux heures du matin, descendre en toute hâte en robe de nuit et nu-pied, se planter au téléphone et sonner pendant 15 minutes sans avoir de réponse, voilà qui est épuisant, surtout quand c'est pour avoir le médecin et qu'on nous assure que "ça presse". Notre charité doit perdre beaucoup de son mérite par les échecs. Ceci est arrivé dans la nuit de dimanche à lundi. Il n'y a pas à dire, l'opérateur dormait dur, car le soir le téléphone allait bien et le lendemain matin à 7 heures il allait encore bien.

La fièvre scarlatine a fait des siennes dans plusieurs endroits de la paroisse et personne n'en a beaucoup entendu parler. On rapporte que les derniers malades sont à peu près bien. Il est réellement surprenant qu'elle n'ait pas dégénéré en épidémie, car assurément on n'a aucune précaution n'a été prise pour l'empêcher de se propager. Elle n'est peut-être pas aussi contagieuse que le Bureau de Santé veut nous faire croire. C'est bien, tant mieux, car je n'aime pas à faire "peu neuve".

autres classes du cours classique; les élèves s'y habitent à lire et à réciter d'une manière claire et intelligente. Ceux-là du moins comprennent que la lecture et la récitation ont aussi leur éloquence.

Octobre vous apporte de nombreuses fêtes. Le 20, fête du Sacré-Coeur, fête patronale du Collège. Monseigneur Chénouin y assiste entouré d'une trentaine de curés du diocèse; il préside au trône à la messe solennelle chantée par Monsieur Cormier, curé de Moncton. La chorale nous charme par une messe à quatre voix mixtes par Oscar Van Durne et nous entendons un magnifique sermon, aussi agréable que solide, donné par le Père Marsolin, ermite, vicaire à Caraquet.

Vers les deux heures, le clergé, précédé par son chef, entre dans la salle de théâtre et l'orchestre salués les nombreux visiteurs. Monseigneur nous adressa quelques mots et nous applaudissements couvrent sa voix quand il nous accorda un grand congé. Nous nous réjouissions de nouveau le soir pour une séance musicale entretenue de monologues comiques et d'un saynète divertissant.

Re plus, la fanfare et l'orchestre rivalisent pour nous plaire. Le jeudi suivant, le 28, les Congrégations du Sacré-Coeur avaient leur fête régulière; sans oublier la piété qui caractérise leur fête; ils se récréent aussi des plus agréablement par une séance de cinéma, de musique et de chansons.

La visite d'un prêtre du rite grec, l'abbé Tumbon, archimandrite d'Orient, vicaire général de Tripoli nous offrait une conférence aussi instructive qu'inattendue. Ce prêtre grec nous parla longuement de lieux saints et de l'apostolat catholique près des grecs schismatiques. Sa parole d'un français le plus pur, était d'autant plus intéressante que son long séjour parmi les orientaux ne lui a rien fait perdre de son esprit marsullais. Les yeux des petits pour ne pas parler des adultes, s'ouvraient tout grand de curiosité à la vue de ce beau visage paternel encadré d'une barbe d'argent et de longs cheveux qui tombaient en mèches blanches sur la soutane noire. Le lendemain, il célébrait la messe selon le rite grec et pour intéresser que fut ce spectacle nouveau, devant cette messe un rite si différent du nôtre nous ne pouvions titubation divine qui sait si bien qu'admirer cette merveilleuse ins- garder l'unité dans la vérité.

## COLLEGE DU SACRE-COEUR BATHURST-OUEST

Le collège forme un petit monde. Le mois de septembre a organisé les études, a classé les élèves, anciens et nouveaux, dans leur cours; a rappelé les uns à la vie régulière que les vacances avaient pu faire oublier et a habitué les autres à ce nouveau régime dont ils comprennent bientôt toute la facilité et tous les avantages. La piété, le travail et les jeux, voilà bien le fond même de la vie collégiale mais, ici comme dans le monde, des sociétés secondaires se greffent sur la principale; loin de la gêner, donnent concours à la rendre plus agréable et plus utile.

La Congrégation du Sacré-Coeur qui n'accepte dans ses rangs que l'élite des élèves compte pourtant plus que la moitié des grands. Chaque semaine elle réunit ses adeptes; on prie, on chante le Sacré-Coeur et les sages avis d'un directeur zélé rappelleront aux élèves que leur rôle consiste à être de vrais enfants du Sacré-Coeur, titre que se manifesteront aux yeux de tous par une piété plus fervente, un travail plus assidu et une observance plus fidèle de la règle. La Congrégation du Sacré-Coeur de Marie, pour les petits, a passé par une rude épreuve; presque tous ses membres, y compris les dignitaires, sont passés chez les Grands; elle ne comptait plus que quelques survivants. Le nouveau directeur ent vite fait de lui rendre sa vitalité. Les demandes des nouveaux affluents: après un choix judicieux, le conseil en accepte une trentaine. Sont nommés dignitaires: Yvon Savoie, prêtre; Adrien Bellefleur et Emile Després, premier et deuxième assistant.

Aussi repris ses réunions le cercle littéraire Sainte Jeanne D'Arc-Evangéline qui doit habituer les élèves des classes supérieures à la parole publique. Le souffle des élections a dû passer par là; par suite de différentes circonstances, par trois fois il fallut procéder à la nomination des officiers du cercle. Enfin, il est constitué avec E. Cyr comme président, G. Sautier, vice-président et L. Frenette secrétaire. Au moins par le nombre, ce cercle littéraire se rapproche de l'Académie Française; il compte quarante membres. Depuis septembre, chaque quinzaine apporte une conférence ou un débat où les jeunes orateurs ne manquent pas l'aisance ni de réplique. Comme l'air canadien est tout chargé depuis quelques temps de l'électricité des élections, toutes les premières réunions se rapportaient au droit de vote; d'abord, une conférence sur le suffrage universel puis un débat des plus mouvementés sur le droit de vote pour les femmes, suivi d'un autre moins chaud sur l'opportunité de faire voter les femmes. Les discussions furent longues, mais bien vivantes; les voix du jury se partagerent si bien que vainqueurs et vaincus n'avaient pas à être mécontents. D'autres réunions hebdomadaires ont lieu pour les

## LES AUTOMOBILES POPULAIRES

Le tableau suivant, compilé par la Might Directories Ltd, représente le nombre d'automobile qui ont été enrégistrées au cours du mois de septembre dernier dans la ville de Toronto et dans la province d'Ontario, et qui se vendent à peu près au même prix que le McLaughlin-Buick. Ces chiffres démontrent bien que maintenant reconnue d'une manière définitive:

	Toronto	Ontario
McLaughlin-Buick	135	414
Chandler	9	28
Chrysler Six	23	95
Cleveland	-	3
Flint	3	6
Hudson	24	75
Hupmobile "6"	4	21
Hupmobile "8"	-	7
Nash	26	107
Packard "6"	18	31
Peerless "6"	2	8
Reo	3	10
Studebaker	54	161
Willys-Knight	24	65

La confiance démontrée par la décision d'une aussi concluante majorité peut être acceptée comme un guide par tous ceux qui ont l'intention d'acheter une automobile.

Les chiffres suivants comprenant l'enregistrement des nouveaux autos dans la ville de Toronto et dans la province d'Ontario, au cours du mois de septembre, tels que compilés par la Might Directories Limited, apportent une nouvelle réjouissante à tous les propriétaires et vendeurs de Pontiac:

	Toronto	Ontario
Pontiac Six	57	225
Dodge	31	175
Essex Six	41	238
Jewett Six	1	15
Overland Six	23	72
Star Six	27	96

Le Pontiac Six est le plus récent de ce groupe. Le "Chef des Six" n'a été annoncé que depuis quelques mois. Mais dans ce court temps il est devenu un guide.

Il y a une bonne raison à cela; c'est l'épreuve qu'il a subie pendant trois ans sur les terrains de la General Motors après qu'il eut été conçu par la General Motors et fabriqué d'après les meilleurs principes des ingénieurs pour cette classe, et la détermination de produire un char qui atteindrait le zénith de la performance et de la qualité.

**LES AUTOMOBILES**  
**McLAUGHLIN-BUICK & PONTIAC**  
sont vendus par  
Creighton & Ridley Ltd., Woodstock,  
C. W. McQuarrie, Hartland,  
H. A. Thompkins, Florenceville,  
M. C. Bertelson, Grand Falls,  
M.L. Wright & Son, Ltd., Perth,  
B.E. Cliff, Centerville,  
J. E. McIntosh, Bath,  
Robt. T. Cyr, St-Leonard,  
A.E. Caldwell, Edmundston.

**LA CORPORATION DE PRET DE QUEBEC**  
Obligations Municipales et Scolaires  
Prêts Hypothécaires — Achats de Contrats  
Escompte et Assurance.  
Pour renseignements et liste de prix s'adresser à:  
J. E. HEBERT,  
représentant local,  
Edmundston, N.-B.  
Frs LETARTE  
Gérant

**J. Clark & Son Ltee.**  
Edmundston, N.-B.  
BATTEUSES — ENGIN — PRESSES à FOIN  
— MOULANGES — FOURNAISES — POELES — HARNAIS — LAVEUSES ELECTRIQUES — A LA MAIN ET A L'EAU — REPASSEUSE ELECTRIQUE — MANTEAUX de Fourrures — MACKINAW — ROBES de Carroles — RADIOS — GRAMOPHONES, etc.  
FRANK E. FOURNIER, Gérant.

**Toute Ménagère en Mérite Une**  
RÔTISSOIRE Emailée SMP  
Le Rotissoire SMP vous permet d'apprêter facilement et rapidement la viande dans la fournaise et la cuisson est parfaite. Vous n'avez plus besoin d'attendre. Le viande se dresse sur une table et est prête à être servie. Vous ne perdez pas précieusement la viande comme avec les autres rotissoires. C'est dans cette rotissoire, les rotisseurs ordinaires acceptent de se rendre à l'école.  
Le Rotissoire SMP est fait en acier inoxydable et est garanti à vie. Il est facile à nettoyer et ne nécessite aucune huile. C'est un véritable cadeau de Noël.  
Le Rotissoire SMP est vendu partout où se trouvent les articles de cuisine. Il est vendu à \$24.95 en plus de la taxe de vente.

## Comment Se Fait Le Choix Des Ecoliers

UNE bonne personne à qui l'organisateur de la Société demandait un jour de s'enrôler dans l'Assomption fit cette réponse:  
—Monsieur je m'enrôlerais bien, fut-ce que pour avoir une chance de voir une de mes petites filles gagner une bourse de la Caisse Ecolière. Seulement je sais que ces chances ne sont pas pour les pauvres familles comme la mienne. Ce sont les enfants des plus riches que vous choisissez.

**QUELS SONT LES FAITS?**  
Les protégés de la Caisse Ecolière sont choisis à l'assemblée semi-annuelle du mois d'août du Conseil Général. Le public peut y assister s'il le désire, parmi les enfants qui ont réussi dans les examens spéciaux préparés par le Secrétaire-Trésorier Général. Les noms des enfants qui ont réussi dans ces examens sont écrits sur un billet et mis dans une boîte.

**ET L'ON TIRE AU SORT, COMME POUR UNE LOTERIE. IL N'Y A PAS DE FRAUDE POSSIBLE, PAS DE FAVORITISME.**

La preuve? Regardez autour de vous. Les protégés que vous connaissez sont-ils des fils de parents riches ou des enfants de pauvres gens?

**A LA CAISSE ECOLEIRE TOUT LE MONDE EST SUR LE MEME PIED. Enrôlez-vous aujourd'hui dans La Société L'Assomption.**

**DEMAIN**  
Ce sera peut-être votre fils ou votre fille que l'on choisira.

Avocat F. Do  
Comptable H.-G.  
Médicin-Chi Casier-P.  
A.-M.  
Avocat Albert  
Bureau Voisin d'Edmunds  
ASSURANC  
Architectes  
SPEC  
OSCA  
J. A  
Moncton.